



2014～2015年度 ROTARY CLUB OF TOYOKAWA HOI CLUB WEEKLY

# やらまいか

例会日/毎週火曜日 12:30 例会場/豊川商工会議所

会長/滝下 勲 幹事/伊藤正幸 会報委員会/河本圭史・大場 篤

事務局/豊川市豊川町辺通4-4 豊川商工会議所会館内 TEL0533-86-2535 Fax0533-86-8889

HP/<http://toyokawahoi.tank.jp>

クラブテーマ: 和の心と・地元へ奉仕を

本年度第37回 通算1383回 平成27年4月7日(火)	出席報告	会員総数	出席者数	出席率	3/24 修正出席率
		59名	24名	48.9%	92.5%

ゲスト: ミス愛知 ミス名古屋を里帰りさせる会 鈴木 太さん、夏目勝弘さん ビジター: メーキャップ受付11名  
ゲスト: 東海東京証券豊川支店支店長 吉田啓尋さん

## ★会長あいさつ

### 滝下 勲会長



皆さん、こんにちは。今日は例会前にゴルフ同好会コンペが行われました。14名の方が参加してくれました。

雨がシトシトと降る中でしたが、皆さんで楽しく出来ました。優勝は高桑パスト会長です。

新聞に豊橋の穂の国ハーフマラソンの完走者が載っていました。当クラブは、小野さん、土井さん、松林さん、石黒さんの名前がありました。そのうち、当クラブで駆伝のチームが出来るのではないかと考えています。

堀敦会員が、転勤のためクラブを退会されることになりました。後任の支店長さんも引続きクラブに入会して頂けるとのこと。堀さんには、後ほどご挨拶を頂きます。

来週は春の行楽です。親睦委員長はじめ親睦委員の皆さんが努力をしてくれたので、43名という大勢の方が参加してくれます。

今日は花見例会です。桜は散り始めています。花より団子と言いますので、お話を色々としながら飲みながら懇親を深めたいと思います。

## ★幹事報告

### 伊藤正幸幹事

例会臨時変更のお知らせ  
堀敦会員の退会報告

## ★委員会報告

堀 敦会員

転勤に伴う退会のあいさつ  
次年度理事会(小野会長)  
次年度理事役員・委員会配属の発表  
親睦委員会(池田委員長)  
春の行楽について

## ★クラブフォーラム

### ◎本日の趣旨説明 小野喜明会長エレクト



本日はクラブフォーラムの時間を頂きまして、私に関わっている事業について説明をし、皆様にご理解とご協力をお願いしたいと思

います。

お手元に「青い目の人形と答礼人形里帰り展」というチラシがあると思います。2017年開催ですので、ロータリー年度で言うと3年度先の話になります。この内容につきましては、後ほど夏目さんと鈴木さんからお話を頂きます。

どうして、これをやろうかと言うのは、国際ロータリーという名前にふさわしい事業だと私は思っています。

昭和2年に日米関係が悪化して、米国人宣教師が日米両国の子どもの交流から関係改善をして平和に繋げていこうとした事業でした。ロータリーは、国際ロータリーという名称

がついており、平和を願う団体です。是非、このようなことが過去にあって、今後、日米関係は勿論、日韓、日中関係など民間の立場で平和になっていくように運動することも大事だと思っています。

この青い目の人形が贈られた後に太平洋戦争がおこるわけですが、それを乗り越えて、青い目の人形が日本にあり、答礼人形がアメリカ各地で保存をされています。悲しい戦争を乗り越えて現在の日米関係がある訳です。現在の世界では、イスラム国のような我々では考えられないようなことが起こっています。ですが、そこには人間がいて、子どもがいて、親がいるわけです。人間と人間の交流を考えることが大事だと思って、今回、この事業に微力ですが参加をしています。

実は、来年度の創立30周年の事業の一つにもあげて頂き、同時に地区のロータリー財団補助金にも申請をしました。ミス愛知、ミス名古屋ということでもありますので、我々の地区にふさわしい事業だとも思っています。どうぞ、よろしくお願ひします。

#### ◎答礼人形を里帰りさせる会 鈴木太さん



こんばんは。“青い目の人形と答礼人形「里帰り」展”が、なぜ2017年開催かと申しますと、昭和2年からちょうど9

0周年にあたるのが2017年です。

青い目の人形がアメリカから3月3日の雛祭りに合わせて贈られました。受けた日本側のお返しとして、都道府県と大都市の名前をつけた答礼人形58体をクリスマスに合わせてアメリカに贈りました。ミス愛知の人形は、最初に贈ったところから居なくなってしまう、見つかったのが2013年でした。他の県の人形は、アメリカ各地で見つかって、日本に里帰りをしている人形もいます。近隣では、ミス三重、ミス岐阜、ミス静岡、ミス長野が里帰りをしています。ミス愛知も里帰りをさせたいと思っています。

青い目の人形と聞くと歌を思い出しますが、実は、この青い目の人形の歌ではありません。野口雨情作詞、本居長世作曲の歌で、もっと前に発表されています。

“青い目の人形と答礼人形「里帰り」展”は、県内4か所で展示を予定しています。豊川、名古屋、西三河、一宮です。アメリカから答礼人形を借りるのが2ヶ月ぐらいです。現在、組織を立ち上げて準備を進めています。

当時、青い目の人形を贈ってくれる時に、アメリカの子ども達の募金で、1万2739体の人形が贈られました。日本からの答礼人形も、青い目の人形が贈られた学校の子供達や関連の人たちの募金で贈られました。ですので、今回の展示も募金を中心に資金を集めて開催したいと思っています。

米国宣教師のシドニー・ギューリックI世さんは、同志社大学で神学部教授をされ、京都大学でも英語、神学を教えました。そのお孫さんのギューリックIII世さんが、祖父の意志を受け継いで、新しく「新青い目の人形」を愛知県を含めて日本全国に贈られています。この人形も一緒に展示する予定です。

青い目の人形は1万2739体贈られて、愛知県にも349体贈られましたが、戦争の時に、敵国のスパイだということで焼却したり壊されたりして、現在残っているのは、東三河6体、西三河3体の9体だけです。静岡が253体のうち5体、岐阜が235体のうち2体、三重が194体のうち4体です。現在愛知県に残っている9体の青い目の人形も一緒に展示をします。

正式に展示の開催日が載ったチラシが出来上がりましたらお届けします。皆様のご理解ご協力をお願い申し上げます。

#### ◎答礼人形を里帰りさせる会 夏目勝弘さん



こんばんは。私は豊川市内で英語の教師をしていました。ここにいる鈴木忍君は当時の生徒でした。

昭和62年2月14日の朝日新聞の三河版に「青い目の人形の悲話」という見出しの記事が載りました。青い目の人形と言う童謡は知っていましたが、当時はアメリカから贈られた青い目の人形のことには知りませんでした。

日本から贈られた答礼人形は58体です。道府県の47、東京、大阪、名古屋、京都、横浜、神戸の6大都市の6、台湾、朝鮮半島、

樺太、中国関東州の植民地の4で57体です。あと1体は、昭和天皇の長女の照宮成子内親王様、皇室からお金を頂いて造った人形に倭日出子と名前が付けられて58体が贈られました。倭日出子と名付けられた人形は、現在、アメリカ・ワシントンのスミソニアン博物館に保管展示されています。

シドニー・ルイス・ギューリックさんは、明治21年に熊本に宣教師として派遣されていました。その後、同志社大学の神学部の主任教授になられました。大正2年にアメリカ・カリフォルニアに帰国されました。帰国した時に、日本人移民の排斥運動に遭遇し、日米関係の親善活動として270万人の子どもやお母さんに呼び掛けて、永遠に平和になるようにと日本に贈られたのが青い目の人形です。1万2739体が雛祭りに合わせて贈られました。そして、そのお返しに答礼人形が日本から贈られました。

詳しいことは、この「青い目の人形物語」に書いてあります。ご興味がある方は、是非一度お読みください。どうもありがとうございました。



★会食

◎乾杯

大沢パスト会長

皆さん、こんばんは。大変ロマンチックな話をして頂きましてありがとうございました。愛知県に住んでいても、このような話は知る機会がありませんでした。これから、もう少し勉強をして協力させて頂けたらと思っています。この事業を是非成功させることができるように、そして皆さんのご健勝を祈念して乾杯！

★ゴルフ同好会コンペ

4月7日に第4回ゴルフ同好会コンペが平尾CCで開催されました。

コンペ成績

優勝	高桑 耐	83	875
準優勝	加藤哲山	98	2078
3位	水野太一	84	480

ニアピン

山本章吾、浅野晋、滝下勲、林博宣

ドラコン

浅野晋②



★ニコニコボックス

- 堀 敦会員 3年間お世話になりました
- 池田 弘会員 誕生日を祝って頂き
- 浅野 晋会員 //
- 井指光基会員 //
- 水野太一会員 //
- 伊藤正幸会員 創業・入会を祝って頂き
- 太田 稔会員 事業所創業を祝って頂き
- 高桑 耐会員 同好会コンペで優勝して

会報担当：河本圭史会員・大場 篤会員